

**ACTA DE LA DECIMO CUARTA SESIÓN ORDINARIA
DE LA COMISIÓN ESPECIAL MULTIPARTIDARIA PROINVERSIÓN**

(Período de sesiones 2022-2023)

Plataforma Microsoft Teams

martes, 16 de mayo de 2023

Resumen de acuerdos:

- **Se aprobó la exoneración del trámite de lectura y aprobación del acta para ejecutar lo acordado en la presente sesión.**

Desde la plataforma Microsoft Teams, siendo las 11h 05 min del martes 16 de mayo de 2023, verificado que se contaba con el *quorum* reglamentario, la congresista Tania RAMIREZ GARCIA, presidenta de la Comisión, dio inicio a la décimo cuarta sesión ordinaria de la Comisión, correspondiente al periodo anual de sesiones 2022-2023, con la asistencia de los congresistas titulares ACUÑA PERALTA, RAMÍREZ GARCÍA, CICCIA VÁSQUEZ, LIMACHI QUISPE, GONZLES DELGADO y SÁNCHEZ PALOMINO.

I. DESPACHO

Se da cuenta de los oficios enviados al Gobernador Regional de Cajamarca, al alcalde provincial de Cajamarca, al alcalde de la Municipalidad Distrital Baños del Inca, al director ejecutivo de Proinversión, a los congresistas representantes del departamento de Cajamarca, así como a la congresista Rosangella Barbaran Reyes, presidenta de la Comisión de Economía, Banca, Finanzas e Inteligencia Financiera del Congreso de la República.

Si algún congresista desea obtener copia digital de los documentos enviados y recibidos, lo puede solicitar al personal de la comisión por intermedio de la secretaria técnica.

II. INFORMES

La presidenta RAMIREZ GARCIA, manifestó que su no presencia en la región de Cajamarca se debe a inconvenientes para el viaje de Lima a Cajamarca, lo que ha generado que no se encuentre de manera presencial en la reunión convocada.

III. PEDIDOS

La señora PRESIDENTA manifiesta que, no habiendo pedidos, dispuso pasar a orden del día.

IV. ORDEN DEL DÍA

La señora Presidenta da inicio a la orden del día y como primer punto de agenda dio a conocer que se está reforzando el plan de trabajo de la Comisión Especial Multipartidaria Proinversión 2022-2023, en este punto se ha recibido propuestas del congresista Roberto SANCHEZ PALOMINO y la congresista Nieves LIMACHI QUISPE.

Como segundo punto de agenda, está la presentación de la Cartera de proyectos a cargo de Proinversión en el departamento de Cajamarca, en este acto se le concede la palabra al Sr. Carlos Tirado Tejada, Asesor Técnico de la Dirección de Inversiones Descentralizadas de Proinversión.

El Sr. Tirado Tejada informa que en el departamento de Cajamarca se tiene los siguientes proyectos adjudicados

- 3 proyectos en Asociaciones Público Privadas por 178 millones de dólares en los sectores de Transporte y Energía.
- 8 proyectos en Activos por 3,543 millones de dólares en los sectores de Minería y Pesquería.
- 26 proyectos en Obras por Impuesto por 114 millones de soles en los sectores de Seguridad, Transporte, Educación y otros.

Asimismo, informa que tienen una Cartera de Proyectos que se encuentran en Fase de Transacción o Estructuración y da el siguiente detalle:

- Enlace 500 kv Huánuco – Tocache – Celendín – Trujillo y subestaciones asociadas a cargo del MINEM por 124 millones de dólares.
- Enlace 500kv Celendín – Piura, ampliaciones y subestaciones asociadas a cargo del MINEM por 124 millones dólares.
- PTAR Cajamarca a cargo de MVCS por 58 millones de dólares.
- Bandas de espectro a cargo del MTC por 268 millones de dólares, esta obra es de ámbito nacional y la inversión es la que corresponde al departamento de Cajamarca.

A continuación, detalla una serie de proyectos en activos y APP identificados en el departamento de Cajamarca, como también Obras por Impuesto e informa los topes de capacidad anual de inversión en los 3 niveles de gobierno de la región. Asimismo, manifiesta que estos topes se cambiarán por reglamento en junio y que están esperando que la Dirección del Tesoro Público del MEF actualice esos montos para que puedan informar a las entidades públicas y ver qué tipos de proyectos pueda realizar.

A continuación, la señora presidenta pregunta al funcionario que le aclare sobre los proyectados ya concluidos, los priorizados y en qué zonas se encuentran

El señor representante de Proinversión se compromete enviar un Excel con el detalle solicitado por la presidenta.

El congresista Roberto SANCHEZ PALOMINO le pregunta al funcionario de Proinversión, desde su experiencia ¿Qué espacio de articulación y promoción se podría generar contando ahora con la comisión especial de Proinversión en el congreso y que muy bien puede fiscalizar haciendo control social, generando opinión positiva en la población de las regiones? Además, pregunta, ¿exactamente a qué nivel se encuentran estos proyectos, son proyectos en papel o ya algunos se encuentran en etapas relevantes para que sean ejecutados?

Al respecto el Sr. Tirado Tejada manifiesta que hay bastante desconocimiento tanto de los titulares de las entidades públicas como de su equipo técnico por eso ellos en primer lugar priorizan capacitaciones para transmitir las bondades de estos mecanismos para que puedan financiar sus proyectos.

Con respecto a la segunda pregunta los proyectos presentados están en su última fase ya casi para ejecutarse, asimismo se presentó otro paquete de proyectos que todavía están en cartera, pero resalto hacer sesiones descentralizadas sería importante para hacer conocer las bondades y de estos tipos de proyectos de inversión.

A continuación, se le agradece al Sr. Tirado tejada por la exposición y se le invita a desconectarse de la plataforma para continuar con la sesión.

En esta etapa se le concede la palabra al asesor de la alcaldía de la municipalidad provincial de Cajamarca Sr. José Luis Ortiz Morón quien expresa su agradecimiento por la invitación e informa que el equipo técnico se encuentra conectado vía Microsoft Teams prestando atención a todas las indicaciones y el avance que se tiene en los proyectos de Proinversión, manifiesta también que es importante coordinar con el legislativo y ejecutivo para llevar a cabo los proyectos en Cajamarca para bienestar de la ciudadanía.

La PRESIDENTE agradece la participación del Sr. Ortiz Morón y señala que estas mesas de trabajo sirven para identificar el avance y también las dificultades que se pudieran presentar en los diferentes proyectos con el objetivo de coadyuvar a resolverlos, también le manifiesta el agradecimiento al Alcalde Provincial de Cajamarca por las instalaciones concedidas para poder realizar esta mesa de trabajo.

Pasando al segundo punto de agenda se invita al Sr. José Rogger Incio Sánchez, Director de proyectos de Inversiones en Cajamarca, para que haga una exposición sobre el Proyecto de Ley N.º 4245

Manifiesta que este proyecto está referido a establecer exclusividad de los bienes de propiedad estatal que están incorporados en los procesos de promoción que establece el DL 1362 y su reglamento. Asimismo, considera que este proyecto es viable por cuanto establece una condición que permite mayor predictibilidad para los inversionistas frente a situaciones de riesgo que se presentan cuando hay pretensiones de uso del terreno, de un supuesto de posesión que podría existir y que se han presentado anteriormente en



COMISIÓN ESPECIAL MULTIPARTIDARIA PROINVERSIÓN

"Decenio de la Igualdad de oportunidades para mujeres y hombres"

algunos proyectos que ejecutaron.

Considera y es opinión de Proinversión que este proyecto coadyuva a asegurar la protección de los bienes estatales involucrados en los procesos de Promoción de la Inversión Privada y esto impacta positivamente en los procesos porque les da certeza del destino que tienen los predios asignados a estos proyectos.

La señora Presidenta agradece la exposición del señor Incio Sánchez y lo invita a retirarse de la plataforma virtual. Asimismo, manifiesta que luego de escuchar la exposición del proyecto de Ley N.º 4245 se ha tomado nota y también los miembros de la comisión harán revisión de su exposición para que en su momento se pueda tomar una decisión.

En este punto, la PRESIDENTA consultó la aprobación del acta con dispensa de su lectura para ejecutar los acuerdos adoptados en la presente sesión.

No habiendo oposición, la aprobación del Acta con dispensa de su lectura, se dio por aprobada.

En este, estado, se levantó la Décimo Cuarta Sesión Ordinaria de la Comisión Especial Multipartidaria Proinversión.

Eran las 12 h 14 minutos.

TANIA RAMÍREZ GARCÍA

Presidente

Comisión Especial Multipartidaria Proinversión

ROBERTO SÁNCHEZ PALOMINO

Vicepresidente

Comisión Especial Multipartidaria Proinversión